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各村述职完成后，会议对近期工作

进行总结和回顾。

今年以来，开发区以主题党日活动

为核心，全力推进基层党建与治理相结

合，通过开展多形式的“党建+”活动，努

力打通服务群众“最后一公里”。变管

理为服务的工作机制，密切了党群干群

关系，畅通村民的诉求渠道，为社会和

谐稳定营造良好氛围。以疫情防控工

作为重点，除做好防疫码推广、疫苗接

种等工作外，还开展春季安全生产大检

查、建筑领域安全检查、大型机械专项

整治、危旧房巡查、消防通道整治等多

项平安护航行动，聚焦问题短板，盯紧

关键环节，筑牢开发区安全生产防线，

安全生产事故同比下降 33%，火灾同比

下降 40.07%，全面维护了园区平安稳

定。以村集体留用地建设为引擎，全面

推动村集体经济提升。2021年，开发区

21 个村共实现村集体经济总收入 1.22

亿元，其中经营性收入 1.17 亿元，村均

583 万元；共实现千万元村 6 个、五百万

元村 9 个、百万元村 19 个，村年收入百

万元以上覆盖率90.5%。以美丽乡村创

建为抓手，全面提升园区整体环境品

质，如兰街村打造春兰教育实践基地

等，拓展游学、亲子游等产业，促进研学

教育与美丽经济同频共振；炉头村、杜

山头村成功获评“十有村”。同时，依托

创文创卫“四二三一”工作法，开展环境

卫生整治工作，改善村民生活环境。

随后，开发区人大工委主任应明对

近期重点工作进行了部署。他表示要

以铁的决心扛起安全生产的责任，要求

各村在 6 月底前完成区域内自建房、危

房排查工作，近期要腾空 D 级危房，切

实保障村民的人身安全；消防安全也要

做到警钟长鸣，各村要加强基层消防力

量，加大巡查力度，并要求各村在每周

三必须开展消防安全巡查工作，向村

民、沿街商铺宣传消防安全知识，做到

消防安全深入人心；防汛安全是近期的

重点，各河长要密切关注好辖区内的水

库、山塘、河道情况，发现安全隐患立即

上报，地势低洼的村庄要未雨绸缪，储

备充足的防汛物资和应急物资。他还

要求各村干部以实的举措抓好疫情防

控工作，做好防疫码的推广，加强针做

到应打尽打；要以大的格局落实落细各

项工作，村干部要提高站位，做好统筹

谋划，落实好文明卫生城市创建和非标

电动车提前淘汰的相关要求，在实践中

检验自己、检验村两委的战斗力。

“你提的这些问题，能解决的我们

现场会给予答复。需要协调解决的，我

们也会记录并予以跟进⋯⋯”端岩村会

议室内响起了这样的声音。原来，这里

正在进行一场“多对一”的村级遗留问

题过堂会。过堂会上，开发区全体班子

成员、规划办和财政办主要负责人，对

各村提出的遗留问题进行现场解答，不

符合政策的直接告知，需要多部门协调

的统一收集后向市级层面反馈。

“村庄发展不能因存有遗留问题而

受阻，所以此次我们组织全体班子成

员，由每个村党支部书记提出当前发展

中存在的难以解决的遗留问题，由相应

的班子成员予以答复。遗留问题不应

成为村庄发展的‘拦路虎’，这也是此次

过堂会的目的所在。”何志云说，针对过

堂会上各村提出的问题，开发区将再开

会研究，梳理后统一答复各村。

“这次过堂会真的开得非常好，我

们能面对面地向分管领导抛出问题，他

们也能现场给予答复，不仅让我们安

心，也是推进村庄发展的务实之举。”炉

头村党支部书记、村委会主任杜重清

说。

据悉，此次过堂会，各村共反映六

大类48个问题，下周开发区将为各村解

决一批遗留问题。

融媒记者 潘燕佳

述职交答卷 实干显担当

经济开发区召开村干部届内述职大会

晾晒工作业绩 述职干货满满

述职大会召开前，与会人员先后

参观了舟山镇前村村、端岩村。在前

村 村 第 一 书 记 的 介 绍 中 ，众 人 了 解

到，以前的前村村是一个村级组织涣

散、村庄环境脏乱差的后进村。近几

年，该村通过加强村干部队伍建设，

向环境卫生问题开刀。如今，前村村

已经发生了翻天覆地的变化，无论是

街角小品建设、还是党建氛围营造，

都是该村蜕变的真实写照。同时该

村以党建引领推进创业园，带动农民

增收；开设村党支部书记热线，形成

公开透明的办事氛围。

舟山镇端岩村在垃圾分类改革

过 程 中 ，一 跃 成 为 全 国 知 名 的 网 红

村。该村以垃圾分类改革为契机，依

托周边丰富的山水资源，大力发展美

丽 经 济 ，让 村 民 的 小 康 生 活 清 晰 可

见。

参观结束后，各村党支部书记、村

委会主任进入述职环节，他们用朴素

的语言道出了为民干事、助村发展的

情怀。

雅应村党支部书记、村委会主任

应勋汇报了换届后开展的党建、村集

体留用地开发、农房改造推进等工作

进展。下一步，该村将做好村集体留

用地区块水电气网基础设施的建设，

力争实现房屋使用价值最大化，同时

还将加快危旧房综合治理，壮大村集

体经济。

九龙村党支部书记、村委会主任

刘飞龙表示，在一年多的时间里，四个

自然村发生了较大变化。溪碧山自然

村做好村集体留用地后续基础设施建

设；邵塘自然村村集体留用地 54 套套

房已抓阄到户，北三环拆迁完成安置

工作；西朱自然村菜场已进入招投标

阶段，改造提升后可增加村集体收入

100 万元左右，西朱小微园已有 8 家企

业入驻；湖塘自然村已完成部分村集

体留用地招租，可增加村集体经济收

入 60 余万元。

面对村里工作困难多、任务重的

实际，荆顶村党支部书记、村委会主任

徐高平深感肩上的担子很重，但也很

有信心。他表示，将在开发区党工委

的领导下，带领村干部同心协力搞建

设，继续做好村庄经济发展、基础设施

建设、环境卫生整治、农房改造等工

作。

长城村除了做好日常工作外，还

在提升产业促村集体经济增收上发

力。目前，该村累计引进 300 余家休

闲车业配件销售等企业门市部，累计

营 收 额 达 到 上 亿 元 ，或 推 动 村 民 收

入。同时，该村还改造提升了村综合

市场，盘活两块闲置用地，增加了村集

体收入，村民的生活质量和水平明显

提升。

这场述职会，成为经济开发区村

干部互相交流的平台。各村把工作情

况、工作成绩和亮点工作等“干货”，拿

出来“晒一晒”，展现了基层干部的底

气与干劲。

这 场 简 单 的 述 职 会 ，更 像 是 比

武 的 擂 台 现 场 。 村 与 村 之 间 同 台

“ 打 擂 ”，比 拼 工 作 重 视 程 度 、推 进

力度、工作进度、完成速度，让那些

真抓实干、成绩突出的人一展身手，

激励那些成绩平平的村干部奋起直

追，在你追我赶中学习经验、补齐短

板。

听 取 了 各 村 干 部 的 述 职 报 告

后，开发区党工委书记、管委会主任

何志云对各村换届以来工作成绩予

以 肯 定 ，并 表 示 各 村 各 有 各 的 亮 点

特色，自有自的发展思路，希望各村

干部能扛好旗、掌好舵，当好村庄领

航 人 ，充 分 激 发 村 庄 内 生 动 力 和 潜

力 ，盘 活 村 集 体 经 济 ，助 力 乡 村 振

兴。

“多对一”过堂会 向遗留问题亮剑

6 月 2 日，经济
开发区党工委、管委
会组织班子成员、相
关科室负责人、联村
干部和各村主职干部
齐聚舟山镇端岩村，
召开以述职交答卷、
实干显担当为主题的
经济开发区村干部届
内述职大会。各村干
部围绕换届以来返还
地建设、小微园建设、
美丽乡村创建、矛盾
纠纷化解等工作进展
情况进行交流。大会
激发村干部干事创
业、勇于担当的热情
和激情，推动各村进
一步寻求突破，努力
为村民办实事、办好
事，并通过召开村级
遗留问题“过堂会”，
以“多对一”形式，为
村庄高质量发展清除
障碍。

述职大会 过堂会
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